

# Лечение влажной повязкой

## Влажная повязка – полезное средство лечения экземы.

### Что дает лечение влажной повязкой?

Лечение влажной повязкой помогает в лечении экземы (атопического дерматита). Влажная повязка:

- Увеличивает впитываемость увлажняющих средств в кожу.
- Улучшает впитывание топических стероидов в кожу, чтобы большее количество препарата достигало пораженных участков.
- Действует как барьер, препятствующий расчесыванию кожи, улучшая сон ребенка.

### Когда применяют этот вид лечения?

Лечение влажной повязкой обычно применяют при сильных обострениях экземы. Обычно повязки применяют лишь несколько дней, но по указанию врача могут применять и дольше.

Влажные повязки могут также использоваться без топических стероидов для повышения эффективности увлажняющих средств и предотвращения появления высыпаний.

### Какие необходимы принадлежности?

Прежде чем накладывать влажную повязку, приготовьте следующие принадлежности:

- Мазь с топическим стероидом, назначенную провайдером медицинских услуг ребенка.
- Увлажняющее (смягчающее) средство: мы рекомендуем прозрачную жирную мазь, например, вазелин.
- Два слоя выбранных вами повязок из 100% хлопка: один для влажной, другой для сухой. Влажная повязка должна быть плотной или хорошо прилегающей.

### Какой вид повязки выбрать?

- Выбирайте повязку, которая лучше всего подходит для обрабатываемого участка тела. Вот несколько примеров:
- Марля: подходит для любого участка тела, но может требовать больших расходов.
- Прилегающие пижамы из 100% хлопка: для сыпи на больших участках кожи.
- Хлопчатобумажные (100%) носки: для трудно поддающейся лечению экземы на кистях рук или стопах.
- Хлопчатобумажные (100%) носки взрослого размера: если прорезать небольшое отверстие в передней части носка взрослого размера, получится повязка, удобно облегающая руку или ногу. Ее можно при необходимости сдвигать вверх и вниз.

1 из 2

#### Дополнительная информация

- Дерматология  
206-987-2158
- Задайте вопрос медицинской организации вашего ребенка
- [seattlechildrens.org](http://seattlechildrens.org)

#### Бесплатные услуги устного перевода

- В больнице спросите свою медсестру.
- Если вы не находитесь в больнице, позвоните по бесплатному телефону переводческой службы (Family Interpreting Line), 1-866-583-1527. Сообщите переводчику фамилию или добавочный номер нужного вам сотрудника.



**Seattle Children's**<sup>®</sup>  
HOSPITAL • RESEARCH • FOUNDATION

### Как накладывать влажную повязку?

- Влажную повязку лучше всего накладывать после ванны, но ее можно накладывать и в любое время дня. Поговорите со своим ребенком о влажной повязке за несколько дней до начала их применения, чтобы он понял, почему вы надеваете на него влажную ткань. Возможно, вам поможет использование поощрения (позитивных стимулов), чтобы ребенок носил повязки. Вы также можете поместить влажную повязку в сушилку на 5-10 минут, чтобы согреть ее перед наложением.

### Порядок проведения процедуры:

1. Нанесите на воспаленный участок кожи лекарственную мазь, согласно инструкции.  
(Не наносите мазь, если врач назначил влажные повязки только для увлажнения).
2. Обильно нанесите увлажняющее (смягчающее) средство на участки кожи, на которые вы не наносили лекарственную мазь, или согласно указаниям врача.
3. Намочите один слой повязки в теплой воде.
4. Выжмите лишнюю воду, чтобы повязка стала менее влажной / слегка увлажненной.
5. Оберните этим влажным слоем пораженный участок кожи. Проследите, чтобы повязка была не слишком тугой.
6. Сразу же наложите сухой слой (сухую марлю, наденьте носки/одежду/пижаму из 100% хлопка) поверх влажного слоя. Не покрывайте повязку полиэтиленовой пленкой.
7. Держите ребенка в тепле или укройте одеялом.
8. Влажные повязки дают лучший результат, если оставлять их на 1-2 часа, но даже 20 минут ношения может помочь. Иногда их оставляют на ночь до тех пор, пока они не высохнут. Всегда следуйте конкретным указаниям врача относительно периодичности и длительности лечения влажной повязкой.
9. Как только вы закончите, снимите повязки и нанесите увлажняющий крем на все тело.
10. Использованные марлевые повязки следует выбрасывать.  
Хлопчатобумажные повязки можно стирать и использовать повторно.
11. Если у вас возникнут вопросы или проблемы, обращайтесь к врачу ребенка.

### Где получить более подробную информацию?

- Читайте нашу брошюру «Atopic Dermatitis (Eczema)» («Атопический дерматит (экзема)»): [seattlechildrens.org/pdf/PE573R.pdf](https://seattlechildrens.org/pdf/PE573R.pdf)
- «Eczema: Atopic Dermatitis» («Экзема: атопический дерматит»), публикация KidsHealth: [kidshealth.org/en/parents/eczema-atopic-dermatitis.html](https://kidshealth.org/en/parents/eczema-atopic-dermatitis.html)
- Eczema and Inflammatory Skin Disease Center (Центр лечения экземы и воспалительных заболеваний кожи) больницы Rady Children's Hospital: [eczemacenter.org](https://eczemacenter.org)

# Wet Wrap Therapy

---

Wet wrap therapy is a useful tool to treat eczema.

---

## What is wet wrap therapy?

Wet wrap therapy helps treat eczema (atopic dermatitis). Wet wraps can help:

- Increase absorption of moisturizers into the skin
  - Increase absorption of topical steroids into the skin, so more medicine is delivered to the affected areas
  - Act as a barrier to keep your child from scratching, which can help your child sleep better
- 

## When are they used?

Wet wraps are usually for severe eczema flare-ups. Normally, you use them only for a few days, but your healthcare provider may tell you to use them longer.

Wet wraps can also be used without topical steroids to help moisturizers work better and to help prevent flares.

---

## What supplies do I need?

Before you do a wet wrap, gather these supplies:

- Topical steroid ointment prescribed by your child's healthcare provider
  - Moisturizer (emollient): we suggest a clear, greasy ointment like Vaseline
  - Two 100% cotton layers of a wrap of your choice: one for a wet layer and the other for a dry layer. The wet layer needs to be snug or fitted.
- 

## What kind of wrap do I choose?

Choose the wrap that works best for the part of the body you are covering. Here are some examples:

- Gauze: for any body area, but can be expensive
  - Fitted 100% cotton pajamas: for more widespread rash
  - 100% cotton socks: for stubborn eczema on the hands or feet
  - 100% cotton adult socks: if you cut a small hole in the toe of an adult sock, the wrap will fit easily over an arm or a leg. Move it up or down as needed.
- 

## How do I apply the wet wrap?

- It is best to apply a wet wrap after a bath, but it can be done any time of the day. Talk to your child about the wet wrap a few days before you start putting them on so they understand why you are putting them in wet clothes. It can help to offer rewards (positive incentives) for wearing them. You can also put the wet layer in a dryer for 5 to 10 minutes to warm them for application.
- 

1 of 2

### To Learn More

- Dermatology  
206-987-2158
- Ask your child's healthcare provider
- [seattlechildrens.org](http://seattlechildrens.org)

### Free Interpreter Services

- In the hospital, ask your nurse.
- From outside the hospital, call the toll-free Family Interpreting Line, 1-866-583-1527. Tell the interpreter the name or extension you need.



**Seattle Children's**  
HOSPITAL • RESEARCH • FOUNDATION

### Steps for applying the wet wrap:

1. Apply the medicated ointment to your child's inflamed skin as directed. (Skip this step if your provider has asked you to apply wet wraps just for moisturizing.)
2. Apply a generous layer of moisturizer (emollient) to the areas you have not applied medication, or as directed by your provider.
3. Soak one layer of wrap in warm water.
4. Wring out excess water until it is damp/slightly wet.
5. Wrap the affected area with this wet layer. Make sure it is not too tight.
6. Immediately put on the dry layer (dry gauze, 100% cotton sock/clothing/pajamas) over the wet layer. Do not cover with plastic.
7. Try to keep your child in a warm environment or cover them with a blanket.
8. Wet wraps work best if left on for 1 to 2 hours, but even 20 minutes can help. Sometimes they are left in place overnight as long as they do not dry out. As always, follow the specific advice of your provider for frequency and duration of wet wrap therapy.
9. Once you are done, remove the wraps and apply moisturizer to the entire body.
10. Throw away used gauze wraps. You may wash and reuse cotton wraps.
11. If you have any questions or concerns, contact your child's provider.

---

### Where can I find more information?

- Our handout "Atopic Dermatitis (Eczema)" [seattlechildrens.org/pdf/PE573.pdf](https://seattlechildrens.org/pdf/PE573.pdf)
- "Eczema: Atopic Dermatitis" from KidsHealth [kidshealth.org/en/parents/eczema-atopic-dermatitis.html](https://kidshealth.org/en/parents/eczema-atopic-dermatitis.html)
- Eczema and Inflammatory Skin Disease Center Rady Children's Hospital [eczemacenter.org](https://eczemacenter.org)